

Communiqué de presse

Economie sociale et solidaire dans le Doubs : la Banque des Territoires accompagne le lancement de l'entreprise adaptée « Lyss, des mains autrement »

Anteuil, le 27 septembre 2023

Dans le cadre de son engagement dans les projets à fort impact social et territorial, la Banque des Territoires accompagne le lancement de l'entreprise adaptée « Lyss, des mains autrement », à travers un soutien en prêt subordonné de 350 000 €. La SASU Lyss est détenue à 100% par l'association Action Philippe Streit.

L'association Action Philippe Streit permet à des personnes en situation de handicap de trouver un premier emploi ou de rebondir en apprenant un nouveau métier, au sein d'une entreprise accueillie par l'écosystème mis en place depuis 2019. A ce jour, trois entreprises ont été accueillies dans les locaux de l'association : l'entreprise adaptée (EA) « VIPP & Philippe », une micro-crèche de La Compagnie d'Arthur, et l'entreprise adaptée de travail temporaire (EATT) Kliff par Randstad. 100 emplois ont déjà été créés, dont 75 % pour des personnes en situation de handicap.

Après le succès de la première entreprise adaptée VIPP & Philippe, spécialisée dans la gestion de relation client par mail/téléphone et qui compte 80 collaborateurs, Action Philippe Streit a souhaité accueillir un organisme de formation « Pass'Phil, apprendre autrement » pour allier 2 mondes : celui du handicap et celui du luxe. Le nouveau défi d'Action Philippe Streit est en effet de développer des activités manuelles en formant une majorité de personnes en situation de handicap. Cet organisme sera prioritairement dédié à la formation aux métiers de la maroquinerie et du textile haut de gamme.

Afin d'offrir aux personnes handicapées formées par Pass'Phil, l'opportunité d'accéder à un métier valorisant dans le cadre de CDD, CDD Tremplins ou de CDI, Action Philippe Streit crée, en parallèle de Pass'Phil, une entreprise adaptée « Lyss, des mains autrement ». Une partie des personnes formées par Pass'Phil pourra intégrer une entreprise dite « classique » mais ce ne sera pas nécessairement le cas de la totalité des apprenants. La préoccupation de l'association Action Philippe Streit est de tout mettre en œuvre pour que les personnes en situation de handicap soient formées, puissent travailler et ne pas se positionner en situation d'échec. Dans un premier temps, les salariés de l'EA Lyss réaliseront des tâches simples liées aux métiers de préparation en maroquinerie, cela permettra de mettre en place un accompagnement au plus proche des besoins des collaborateurs. Puis, les salariés pourront progressivement orienter le travail sur des tâches plus complexes techniquement, en corrélation avec les attentes et besoins des donneurs d'ordres. Les collaborateurs de la première entreprise adaptée VIPP & Philippe éprouvant des difficultés dans leur métier de chargés de satisfaction client pourront également changer d'activité et rejoindre l'EA Lyss.

La Banque des Territoires accompagne le lancement de la SASU Lyss à travers un soutien en prêt subordonné de 350 000€ sur 7 ans pour un besoin de financement total qui s'élève à 1 M€. Le soutien financier en quasi-fonds propres accordé à l'entreprise adaptée contribuera au démarrage de l'entreprise pour un début de production prévu en septembre 2023. Le complément est financé par un apport en capital de l'association Action Philippe Streit (100 K€), un emprunt moyen terme de la Banque Populaire Bourgogne Franche-Comté (200 K€), un billet à ordre (175 K€) et un prêt participatif (175 K€) de France Active Investissement.

Ce soutien de la Banque des Territoires s'intègre dans sa stratégie d'investissement dans les projets à fort impact social et territorial, avec une priorité donnée à l'utilité sociale, la réinsertion professionnelle, l'inclusion sociale et la création d'emplois non délocalisables. Ce projet répond également à un besoin de main d'œuvre dans l'industrie du luxe en Bourgogne-Franche-Comté. L'offre est complémentaire aux formations existantes

dans la région dans le domaine de la maroquinerie, des métiers du cuir, du textile haut de gamme, qui ne sont pas spécifiquement adaptées au public en situation de handicap.

Action Philippe Streit s'est donnée pour mission de créer un écosystème complet et innovant, conciliant handicap, travail, ruralité et santé/rééducation. Il s'articule autour de 6 axes : le logement, le transport, l'environnement de travail, le pôle santé-sport-rééducation, la restauration et la culture.

Les entreprises et leurs salariés bénéficient ainsi de services comme la gratuité des locaux, l'aide à la recherche de logement adapté, le transport domicile/travail, les séances d'activité physique adaptée, de kinésithérapie, de psychothérapie ou d'hypnothérapie pour apprendre à gérer les douleurs et retrouver confiance en soi.

Ce concept innovant trouve son origine dans l'histoire de famille de son fondateur, Bernard Streit, dont le frère Philippe, handicapé, a souhaité, avant sa mort en 2017, que tous ses biens soient utilisés pour aider des personnes handicapées. Grâce à cet héritage et des dons successifs du fondateur, l'association a rapidement acquis et réaménagé un bâtiment de 5 000 m² et pris à sa charge les aménagements successifs nécessaires à l'implantation des entreprises au sein de son écosystème.

Mathieu Aufauvre, directeur régional Bourgogne-Franche-Comté de la Banque des Territoires « *La Banque des Territoires soutient le renforcement des fonds propres et quasi-fonds propres des acteurs de l'ESS pour leur permettre de financer le changement d'échelle de leurs projets. Nous nous engageons à leurs côtés pour construire une économie collaborative plus solidaire. Ce partenariat avec Action Philippe Streit s'inscrit dans la continuité des ambitions fortes du territoire : relocaliser des emplois dans le domaine du luxe dans la région, dont les besoins en recrutement sont conséquents.* »

Bernard Streit, président Action Philippe Streit « *J'ai souhaité créer une manufacture avec le statut d'entreprise adaptée afin de favoriser l'emploi de personnes en situation de handicap, notamment mental. Cela me tenait particulièrement à cœur, par rapport à mon frère Philippe, né avec un handicap mental. Enfin, si nous l'avons baptisée Lyss, c'est en hommage à la ville éponyme Suisse, d'où ma famille est originaire.* »

La convention a été signée par Mathieu Aufauvre, directeur régional Bourgogne-Franche-Comté de la Banque des Territoires, et Bernard Streit, président d'Action Philippe Streit.

A propos de la Banque des Territoires

Créée en 2018, la Banque des Territoires est un des cinq métiers de la Caisse des Dépôts. Elle rassemble dans une même structure les expertises internes à destination des territoires. Porte d'entrée client unique, elle propose des solutions sur mesure de conseil et de financement en prêts et en investissement pour répondre aux besoins des collectivités locales, des organismes de logement social, des entreprises publiques locales et des professions juridiques. Elle s'adresse à tous les territoires, depuis les zones rurales jusqu'aux métropoles, avec l'ambition de lutter contre les inégalités sociales et les fractures territoriales. La Banque des Territoires est déployée dans les 16 directions régionales et les 37 implantations territoriales de la Caisse des Dépôts afin d'être mieux identifiée auprès de ses clients et au plus près d'eux.

Pour des territoires plus attractifs, inclusifs, durables et connectés.

www.banquedesterritoires.fr |  @BanqueDesTerr

Contacts presse :

Action Philippe Streit

Camille DA COSTA GALMICHE : camille.dacosta@actionphilippe Streit.com – 06 13 42 49 17

Banque des Territoires Bourgogne-Franche-Comté – Groupe Caisse des Dépôts

Aurélié GAUCHEY : aurelie.gauchey@caissedesdepots.fr – 06 31 07 46 95

 @BdT_BFC